

## AL PÚBLICO.

Sabemos por conducto oficial, que son falsos los rumores q' corren en la población con respecto á la venida de los chilenos.

Cuantas noticias lleguen á este respecto, las publicaremos por boletines especiales.

El Director

## CRÓNICA.

**Loca.**—Por las calles anda una muger, al parecer loca, en un estado de desnudez lamentable, siendo el objeto de la burla de los muchachos.

En guarda de la moral pública, pedimos á quien convenga, recoja á esa infeliz de la vía pública.

**Enlace.**—El sábado por la noche se unieron con el santo vínculo del matrimonio, el apreciable y distinguido caballero señor Baldomero de Romana y la virtuosa y bella señora Leonor de Romana.

El señor Vicario Capítular doctor Bedoya, les dió la bendición nupcial.

Fueron padrinos, el señor don Enrique de Romana, padre del novio y la señora Elisa Bermejo, madre de la novia.

A la simpática pareja se le aguarda un brillante porvenir.

De distinguida posesion en la sociedad y adornados de exelentes cualidades, los desposados verán resplandecer la felicidad en el hogar.

Tales son, al ménos, nuestros deseos.

**Zemanat.**—Sabemos que este baño se está reparando ya lo mismo que el camino que conduce á él.

Merece, pues, un aplauso la H. Municipalidad á nombre del público.

**Apropósito de baños.** Los de Yura se encuentran completamente refaccionados, lo mismo que los de Tingo.

La compostura sería de los primeros importa 2,000 soles y la de los segundos asciende á 1,500.

**Basuras.**—En el número del jueves último, escribimos un suelto haciendo presente la inconveniencia de arrojar al rio cerca de la alameda, las basuras de la población, así como la temeridad de poner fuego á esas inmundicias con perjuicio del vecindario, que repetidas veces ha dejado oír sus quejas en esta redaccion, contra tan perversa costumbre.

Ahora, con mejores datos, podemos asegurar, que esa falta proviene de haberse cerrado la calle del Resbalon con la trinchera que se ha construido, de manera que las carretas de la baja policia ya no pueden bajar al sitio acostumbrado á depositar las basuras.

Parece que cuando se trató de levantar la indicada trinchera, el señor Alcalde de la H. Municipalidad hizo presente á la Junta de fortificaciones, lo inconveniente que era cerrar desde luego dicha calle al tráfico de las carretas de limpieza.

Mas, toda vez que aquella fortificación está hecha, sería prudente ver otro lugar mas propio que la alameda, para arrojar al rio las basuras, ó al ménos, tratar de impedir que se hagan las incineraciones que hemos denunciado.

De dos males, optemos por el menor.

La H. Municipalidad que procura atender al servicio de los ramos que le encomienda la ley, como lo permiten los escasos recursos de que actualmente dispone; no dudamos que ordenará, respecto al asunto de que nos ocupamos, lo que mas convenga á la salubridad del vecindario.

M. A. MANSILLA.

## Estamos solos!

A MI QUERIDO AMIGO MAXIMILIANO MALDONADO ALZAMORA, CON MOTIVO DE LA MUERTE DE SU SEÑORA MADRE.

Perdon... Señor! Que céso la tormenta Que del amigo en el hogar estalla... Perdónalo Señor si ha delinquido Que castigo mayor ya no es posible Cuando ha muerto la madre q' es nuestra alma!

Yo, mas jóven que tú, Maximiliano, Tambien perdí la madre idolatrada; Ni pronunciar su nombre yo sabia Cuando la noche á sorprenderme vino, Cuando mi madre remontó las alas.

Ah! nunca, nunca recordar quisiera Aquella historia que me oprime el alma; Mas, ¿cómo hablar podria de una madre Sin que el recuerdo irrite las heridas, Sin q' el dolor me rompa las entrañas!...

Ay! se fueron muy luego nuestras madres Y solos nos dejaron en la playa... Así, la tuya, desolado amigo, Ha dejado en el mundo á esos tres ángeles Como aveillas que su nido no hallan...

Ya no percibirás el dulce acento Del ave fiel que el nido calentaba, Ni hallarás otro ser que te ame tanto: Y cuando el mundo sin piedad te punze Amigo, llorarás sin esperanza.....

La palmera cayó que te hizo sombra; Se apagó la alegría de tu casa; Ahora, como yo, quedas proscrito Abandonado en brazos del destino, Navegando en el mar de la desgracia!

Valor y Fé!... Marchemos adelante A cumplir la consigna sacrosanta Que á Dios le plugo darnos en el mundo. Este viaje mortal acaba pronto Y hemos de regresar á nuestra Patria.

Valor y Fé!... Si rugen las tormentas Y vuelven á nublar nuestra mañana; Con la vista en el polvo caminemos Exhalando los dos nuestra igual pena, Y viendo correr juntas nuestras lágrimas...

Arequipa, Octubre 24 de 1880.

M. A. MANSILLA.

## COLABORACION

## La Hacienda de «El Puente.»

El año 75 si mal no recordamos, pertenecia á la Junta Central de Ingenieros de la capital un señor Lastarria, de nacionalidad chilena; uno de aquellos proscritos que siguen á la ventura en busca de fortuna, embrollando á la humanidad incauta. Lastarria era pariente cercano de aquel famoso don José Victorino, miembro honorario de la Universidad Mayor de San Marcos de Lima (para vergüenza nuestra); no conocia otra escuela que la cábala; fijaba siempre su mirada penetrante, ahí, donde la bolsa debía loeup estarlo fácilmente. Parece que la suerte siempre caprichosa, ha dado en el Perú por favorecer al extranjero con menoscabo de sus buenos hijos. Culpa y muy amarga tienen los capitalistas nacionales, que á la despótica indiferencia con sus paisanos, viene la desconfianza del lojgero. Viene muy á la mano esta reflexión cuando recordamos con dolor, que el señor don Dionisio Dorteano, casi siempre, ha tenido extranjeros admi-

nistrando sus valiosos intereses.

El Ingeniero Lastarria (así se titulaba), consiguió ser nombrado Administrador de la hacienda de «El Puente» con el humilde sueldo de MIL soles mensuales; tenia facultades amplias para arreglar el fundo, introduciendo modificaciones que á su gusto viniesen en el plano general; llevando las aguas y líneas férreas interiores, por el lugar mas conveniente; disponiendo, en una palabra, del capital é industria como dueño propio.

Es natural que tanto el fundo como sus capitales activos y semovientes los conociese con mas exactitud que ningun otro. De las buscas en un negocio que tenia invertida la enorme suma de cinco millones hasta el año que decimos, es materia que dejamos al lector bien entendido. Baste decir que el individuo humilde antes, arrastrado como un reptil venenoso, mendigando un destino en peores tiempos, se convirtió en cierta especie de saltancillo, aun con los hombres que lo habían levantado del jango.

Cuando el recordado decreto de expulsión de los chilenos, era natural que éste *buhano*, cobarde como aquel azotado Vial, escritorzuelo de «La Tribuna» de Lima, levantase sus reales hasta Chile, llevándose quien sabe, robados, el sudor y las lágrimas de aquellos infelices arrendatarios de «El Puente.»

Chile, como hemos dicho antes, y como el mundo entero lo mira horrorizado, nos ha iniciado una guerra salvaje, incluyendo la destruccion de la de la industria fabril y comercial; y talando los campos cultivados, no sin salvar primero los productos líquidos que la industria ha puesto expeditos para el consumo.

¿Quién ha dado al Gobierno chileno los datos prolijos acerca de la importancia, capitales y produccion de los extensas haciendas de Santa? ¿Quién, de los fuertes millones empleados en *Chicama*?..... Lastarria! Lastarria!! y..... Lastarria!!!...

Este hombre funesto, este hombre serpiente, este hombre fatalidad, este hombre miserable mil veces, es causa de la ruina de Dorteano: es el aniquilamiento de las clases trabajadoras del Norte.

No olvidemos á Lastarria: Oído bien. Arequipa Octubre 23 de 1880.

Teodolfo Morales.

## INTERIOR.

## CALLAO.

Ayer á las 9 y media de la mañana, se dejó oír una fuerte detonacion, procedente de la bahía. Inmediatamente vimos levantarse una inmensa columna de agua, á gran distancia del fondo de los buques enemigos, hácia el norte.

Como no es posible averiguar de fijo, qué es lo que haya producido aquella explosion, nos inclinamos á sospechar dos cosas: ó el nuevo comandante en jefe de la escuadra bloqueadora ha estado en vísperas de aplicarnos su tan decantado *brulote*, y les ha salido el tiro por la culata, en cuyo caso nos complacemos de ello; ó han practicado un ensayo con algun torpedo, en cuyo caso tambien nos damos por notificados.

## Cartas de la escuadra.

Octubre 11.

Señor director: Los blindados, el «Pisagua», la «Princesa Luisa» y el «Tolten» bloquean el puerto.

Este último hace el crucero. Como á las nueve de la mañana de ayer hizo algunos tiros de cañon, no sé si para descargar sus piezas, hacer ejercicio, ó para diversion de su tripulacion.

A las nueve y media, poco mas ó menos, en la direccion en que estaba dicho transporte se sintió una fuerte explosion que levantó una monstruosa columna de agua, como si el mar hubiera estornudado.

No acierto á adivinar la causa de esta manifestacion ruidosa. Quizás nuestros enemigos estarian jugando con pólvora, y se les ha reventado alguna camareta en la mano.

Como la naturaleza es tan caprichosa, bien podria quizás haber hecho explosion algun volcan sub marino, ó haber reventado alguna ballena inflada por el aire.

Lo cierto es que hubo un fenómeno marino en media de la bahía, que habrá desconcertado á los bloqueadores que no ganan para sustos, pues hasta el mar y los pejes les hacen jugarretas pesadas.

En estos tiempos de fenómenos, no sería extraño que un día la isla de San Lorenzo estallase, vomitando lava ardiente que estendiéndose por la bahía abrasase á las naves araucanas.

Hemos vuelto al periódico plutónico; es la naturaleza que se encoje en su cucha despues de haber sacado la cabeza afuera por algunos siglos, como los caracoles.

Despues q' se arrió la bandera blanca con cruz roja, señal de misa abordo de los buques de nuestra escuadra y en seguida del almuerzo, los pescadores y fleteros con sus camisas azules con alamares blancas de los dias de fiesta, fueron á hacer el ejercicio de cañon acostumbrado.

Y despues, todo el mundo á disfrutar del sétimo día de semana.

Y pasó el día, con esa fisonomia especial de los dias feriados, y vino la noche sin que hubiese nada de notable, ni sucediese cosa alguna.

Una fé de errata.

En mi carta del sábado, figura el teniente Orella salvado en Iquique por los cabellos en traje de triton, en vez del teniente Uribe.

Vuelvo su hora al primero.

Fué un error del corresponsal y no del cajista.

Al César lo que es del César, y al teniente Orella lo suyo.

La noticia de la pérdida de la «Covadonga» que llegó á Chile en las últimas horas del día del aniversario de su independencia, hizo el efecto de un toque de zafarrancho.

Fué la gota de hiel en la copa del placer, como se suponía.

Las fechas gloriosas que don Benjamin Vicuña Mackenna, el panegirista de las tumbas, señala á la «Covadonga» son las siguientes:

Papudo, noviembre 20 de 1865.

Abtao, febrero 28 de 1866.

Punta gruesa, mayo 21 de 1879.

Poza de Antofagasta, mayo 28 de 1879.

Angamos, octubre 8 de 1879.

Desembarque de Pisagua, noviembre 2 de 1879.

Ataque de Arica, junio 6 de 1880.

Total:—una traicion+un escape de la suerte+cinco asistencias de comparsa=0.

Un gacettillero, despues de colocar en órden todas estas rabanadas de gloria para servirias á los lectores, en la oracion fúnebre de la malograda goleta exclama:—ha sucumbido sin batirse— ¡tales traiciones tiene la suerte!

Y yo diré en tono de responso.— quien mal empieza mal acaba!

Creen personas competentes, dice un periódico chileno, que la «Covadonga» puede ser puesta á flote, pues que está en estado de volver á la escuadra, saciando de su sepultura para remordimiento de sus asesinos!

Hé ahí un caso que aun no he visto y que sería el principio del juicio final. Está demasiado bien hundida la tristemente lejadaria goleta, para que salga de su tumba.

El «Angamos» sigue pasando la estacion en Chorrillos.

Que le hagan buen provecho los aires.

Ancon y Chancay están libres.

Distingo: el último puerto lo bloquea la «Covadonga» per secula seculorum, M. F. HORTA.

Correspondencia para «La Patria.»

Octubre 12.

SS. EE.

Ayer se constituyó en esta ciudad la Comision eclesiástica encargada de recoger las alhajas y objetos preciosos innecesarios al culto que existian en los templos de la provincia. Junto con el representante nombrado por el Supremo Gobierno, D. Francisco Quiñones y Lastres, concenrió á las parroquias Matriz y Santa Rosa. Los señores curas doctores Troncoso y Lama, prestaron á la Comision todo género de facilidades para el mas expedito y pronto desempeño de su cometido. Haciendo lujo de desprendimiento y patriotismo, se apresuraron á poner á disposicion de los comisionados todos los objetos de valor, entre ellos algunos de su propiedad particular, no comprendidos en el inventario.

Ignotamos en cuánto puede apreciarse el contingente con que contribuyen las Iglesias de la Provincia. La comision no debe haber encontrado alhajas de gran precio. Aparte de algunas piezas de oro y plata, las Iglesias del Callao, todas de fundacion reciente, no han poseido nunca objetos de gran valor. Varios sacos de milagros de plata, algunos pocos de oro y una que otra alhaja, constituyen el donativo total que ha llevado consigo la Comision; donativo modesto sí, pero dado con la mejor voluntad. Su valor efectivo, no por ser corto, merece ser menos apreciado, ni será, estamos seguros, de menor significacion entre los que se destinan al santo fin de aliviar las penurias de la Patria.

## DETALLES DE LOS PERJUICIOS OCASIONADOS POR LOS CHILENOS EN LA VILLA DE SANTA.

El 10 del presente se presentaron en el puerto de Chimbote cuatro buques enemigos que á la media hora desembarcaron 2,500 hombres y 300 caballos; buscaban al Capitan y demas autoridades que no encontraron.

A las 11 partió una comision chilena á la hacienda de Palo-Seco en las máquinas que tomaron consigo con el objeto de hacer que el hacendado les abonase de grado ó por la fuerza la suma de 100,000 soles plata blanca, ó en su defecto la destruccion de ella.

Inmediatamente que llegaron tomaron las maquinillas de la hacienda y repartieron comisiones por todas partes, en donde tuvo lugar una muerte por un soldado, como á las 4 de la tarde, el que falleció fué peruano.

Despues de tres dias de acampados en la referida hacienda y despues de revisar todas las haciendas inmediatas por una comision de 200 hombres de caballería que se dirigieron hasta Coscomba hacia el Norte, punto que terminó su viaje y regresaron á su campamento, dieron principio al incendio de la hacienda referida, tratando destruir é inutilizar lo existente de una manera que todo quede en cenizas, como en efecto lo verificaron en el término de seis horas, pues, al mismo tiempo que incendiaban los cañaverales saqueaban las haciendas y destruyeron todo, detall modo que las familias empleadas en ella han quedado en la mas lamentable miseria.

El ingenio que se encuentra á una milla de esta poblacion tambien fué reducido á cenizas sin que pudiese algo que recordar, por este órden muchos robos en los lugares que tocaban, y al llegar la comision de 300 hombres á este pueblo que pasaban por la hacienda Guadalupe con rumbo al Norte, encontraron por casualidad á los señores Mariano Noriega y Manuel Icochea, que salvaban á sus familias con apuro, que tomaron y ofreciéndoles quitarles la vida inmediatamente los obligaron los



irviesen de guía hasta Trujillo, que no llegaron á efectuar sino hasta el lugar ya designado.

Después de estas destrucciones tan horribles, se dirigieron á Chimbote donde también acabaron de incendiar la estación, la aduana y máquinas, de tal modo que no se puede contar con una sola pieza útil.

El mismo día del desembarque del enemigo, me constituí al mencionado Chimbote, á sostener al telegrafista, y á mi llegada encontré con que todos habían fugado lo que me obligó á regresar pronto; de la hacienda de Vinzos tomaron cantidad numerosa de azúcar y ron que no sé de un modo seguro el número de quintales, de arroz, bayes, caballos y demás víveres tomaron de la hacienda incendiada, esto al colmo de su deseo.

También resultó muerto un chileno en el puerto de Chimbote en una casa, y se asegura que fué hecha por una mujer con solo la arma de una plancha por haber estado en esos momentos planchando y que al lanzarse el chileno sobre ella con el espíritu de abusar logró acertarle en la cabeza que lo privó y pudo conseguir matarlo, lo que dió por resultado que tomaron prisioneros á Don Francisco Disz, don Manuel Vera, Santiago Arroyo, y José Flores que los colocaron en el lugar donde debían ser fusilados, y mediante á varios extranjeros como don Clemente Felman, don Pablo Rec Inod y don Tomás Fleman, no fueron fusilados como ya lo habían determinado.

Esto es lo que ha paseado en este Valle degraciado, sin traer á consideración muchas mas cosas y perjuicios de poca monta.

MARCOS MARTINEZ.

## VARIEDADES.

### Recuerdos históricos.

#### NOTICIAS DEL PADRE ROJAS.

El Misionero apostólico del colegio de propaganda fide del Cristo, religioso perfecto, apóstol de Centro-América y del Perú y fiel imitador de San Francisco de Asis, es el digno sacerdote á cuya veneranda memoria vamos á consagrar estas imperfectas líneas como el homenaje tributado á la santidad.

#### I.

Fray José Ramon Rojas, conocido en el Perú con el nombre del padre Guatemala, nació en la ciudad de Leon de Nicaragua, en 31 de Agosto de 1775 de padres distinguidos por su nobleza y providad. Educado por el respetable presbítero doctor don José Ventura Rojas, su hermano mayor, supo corresponder debidamente á las esperanzas de sus padres.

A los trece años de edad emprendió sus estudios en el Seminario de Guatemala, donde brilló su claro entendimiento, distinguiéndose por su carácter apacible y dócil. Cumplidos los 18 y conociendo con toda claridad que Dios lo llamaba á la vida del retiro y de la contemplación en el silencio del claustro; fué á buscar el caro objeto de sus deseos en el colegio de propaganda fide del Cristo, célebre por el buen olor de las virtudes de sus hijos. Allí se propuso por modelo al héroe de Asis, fundador de la orden y ejerció las mas elevadas virtudes entre las que brillaron principalmente la caridad, la paciencia, la pureza y la humildad, mereciendo desde luego la estimación de sus superiores, el respeto de sus hermanos y la admiración de todos. Cumplido su noviciado, hecha la solemne profesión de votos y presentado al diocesano por el guardian de su convento, recibió la sagrada ordenación. Grandes fueron los sentimientos de su humildad al verse investido de tan augusto carácter y mayores los de su ardiente amor hacia el Dios que le llamaba á desempeñar el mas elevado de los ministerios en la tierra.

Poco después de ordenado, emprendió las misiones á lugares apartados y pueblos de bárbaros, sin que fuesen capaces de contener la vehemencia de su ardiente caridad, las ásperas montañas y dilatados bosques.

Venciendo dificultades y arrojando peligros, dejóse ver entre las tribus infieles de Matagalpa, Couchagua y Chiriquí á los que sacó del estado salvaje con su angelical dulzura.

Nueve años de trabajos constantes y de riesgos inminentes en el destierro de Couchagua, le inspiraron el mas tierno afecto por aquellos pueblos que había ganado para la patria y la religion, á los cuales no abandonara si la obediencia no le llamase á prestar á la iglesia, otros servicios no menos importantes. El Obispo de Nicaragua, (García Jerez) le nombró su secretario y aunque el humilde misionero se excusa; se vé al fin precisado á obedecer.

El Arzobispo de Guatemala señor Casasa y Torres, lo eligió para su Teólogo consultor y de esta manera el padre Rojas se encontró muy apesadumado, gobernando la iglesia de uno de los Estados de la América central.

#### II.

La guerra encendida por causa de la Independencia en Méjico y Colombia, no había logrado alterar el carácter fleumático de los guatemaltecos; pero los prósperos sucesos de estos nuevos Estados, lo consiguieron el año 1822 sin sangre ni combates. Muy felices habrían sido aquellos pueblos si la ambición de algunos géneos turbulentos no hubiera encendido la tea de la discordia ocasionando los desastres consiguientes.

En el fragor de los combatos, en medio de los ejércitos, dejábase ver el padre Rojas, y si no lograba aquietar los ánimos é impedir la feroz carnicería que tanto afligía su alma sensible, arrojándose lágrimas de amargura; franqueabales los auxilios y consuelos de la religion. El curaba heridos que reputaban muertos los médicos; consolaba á los unos, inspiraba sentimientos de conformidad á los otros, y restituía á los demás á la gracia ántes que fuesen arrebatados por la muerte.

En medio de tantos horrores de la guerra civil, uno de los Estados de la República queriendo estender demasiado el derecho de protección hácia la iglesia; erigió contra la voluntad del prelado lejítimo y sin que precediera ninguna formalidad legal, el nuevo obispado de San Salvador. El congreso de la Federación, desaprobó tan avanzada medida: el cabildo eclesiástico de Guatemala, los curas, el clero y los prelados de las órdenes regulares, impugnaron no solo la erección del nuevo obispado sino la elección de don José María Delgado, y hasta el Sumo Pontífice Leon XII reclamó desde Roma de la violación de los sagrados cánones. El apóstol de Guatemala no podía permanecer indiferente ante el grave peligro que se presentaba á la Iglesia y animado del mas santo celo, se acercó al jefe del poder y le hizo presente, con la suavidad propia de su carácter, la incompetencia para dictar las órdenes sobre la nueva erección y los graves males que sobrevendrían al Estado si aquellas se llevasen á efecto. El presidente no tróse inflexible, é indignado por la insistencia del misionero, decretó su prision.

Después de sesenta días de ésta, recibió el preso orden de extrañamiento, dejándole la facultad de elegir el lugar de su destierro, la que obedeció resignado.

Mas al dejar el patrio suelo, dirijió sus conculadadas estas palabras de despedida:—«El 15 del corriente será, si Dios lo permite, mi embarque en la fragata «Isabel» que, por orden del gobierno, me lleva á poner muy lejos de mi patria. Me voy con el consuelo que me dá mi conciencia, patria amia! de no haberte ofendido, ni agraviado á mis hermanos, los miembros que la constituyen. Mas, cómo es posible y muy fácil que el amor propio me ciegue y los hombres se equivoquen; yo pido por eso perdón á mi amada patria, y me ofrezco sinceramente agotar mis fuerzas en su servicio ante el supremo jefe de la Iglesia universal. Adios, patria mia, adios, ciudadano Presidente, adios os dice vuestro compatriota desterrado, Fray «José Ramon Rojas de Jesus María.»

La intencion del ilustre proscrito fué dirigirse á Roma, pero la Providencia lo trajo al Perú donde debia ejercer su apostolado, enseñar la vealdad, despreciar las dignidades y dejar nobles y grandes ejemplos.

(Continuará.)

## COMUNICADOS.

### Oriental.

Moins pure et el soleil qui part de l'Orient  
Moins doux l'astre des nuits quand sur un char d'argens,  
A nos regards, sans voile, il offre tous ses charmes. (Ossian.)

#### I.

Cuál es mas dulce? tu mirar dormido,  
O de tu rostro el alma morbidez?  
Cuál es mas corto? de tu amor el nido,  
O de tu cuerpo los graciosos piés?

Lázzara hermosa, cuáles son mas rojos  
Cuáles mas bellos, de mejor color?  
De esa tu boca las graciosas hojas,  
O de la rosa la fragante flor?

Cuáles mas fresco de tu dulce aliento  
Y de mañana la ambareada brisa?  
Cuál es mas seductor? tu pensamiento,  
O de tus lábios la divina risa?

Cuáles mas grato? de tu amor la calma,  
O de tus ojos el fugaz destello?  
Cuál, mas arrobador? la voz de tu alma,  
O de tus rizos el gentil cabello?

Cuál es mas puro de tu altivo pecho  
Y de los cielos el gracioso tul?  
Cuál es, oh! rúbin, mas feliz y estrecho  
Do tu dulce amistad y de Estambul?

#### II.

Si á mí, sultana, preguntarlo quieres;  
Si tú mi fallo, temeraria, anhelas;—  
Diré que aun superior á todas eres,  
Porque un divo ideal en tí revelas!

Que esos tus ojos son luceros bellos.  
Que rasgan el dolor, la pena aduermen;  
Cuál, de los astros, fúlgidos destellos  
Rasgan los velos de la noche germen!

Que ante tus divos encarnados lábios  
Triste la rosa sus hojillas luce;  
No pudiendo ocultar esos resabios  
Que tu prosencia entro su ser produce!

Que es el aroma que tu aliento empapa  
Mas suave que la brisa en la mañana;  
Mas pura que el olor, que al aura escapa,  
Del pencil que de flores se engalana!

Que eres graciosa y en idéas fina,  
Como la huri que en el serrallo impera;  
Como la aurora que el oriente anima,  
Dando la senda que el viador espera!

Que es la sonrisa que tu lábio mana  
Mas grata q' la luz cuando hay tinieblas  
Mas bella que el trinar del ave ufana,  
Mas placentera que las gratas nieblas!

Que ese tu corazón, mansa paloma,  
Con tu tierno gemir al cielo invita;  
Que es tu mágico pié, q' esquivo asoma,  
Linda gacela que á cogerla iucita!

Que esos tus lábios de color subido,  
Que el mas habil cincel aun no ha soñado  
Del aroma de amor son dulces nido,  
Do picaflores mil se han embriagado!

Que es tu amor un volcán, extensa hoguera  
Cuyos desfogues son esos destellos,  
De esa tu vista mágica, hechicera,  
Que en los astros eclipsa á los mas bellos!

Que es de tu alma la voz tan franca y pura  
Que electriza sutil al que ella hiera!  
Que es de tus rizos tanta la hermosura,  
Que el lábio ardiente saborearlos quiere!

Que es la firmeza de tu pecho altivo,  
Tierno susurro de la blanda brisa!  
Que es tu amistad el talismán activo,  
Que hace el dolor placer; y el llantorisa!

Arequipa, octubre 5 de 1880.

J.-M. VALDÉZ.

## AVISOS.

### Ya se vá el Blindado.

El que suscribe realiza á precios muy baratos los efectos siguientes:

#### ROPA HECHA.

Ternos de casimir para hombres á 12 y 11 soles plata uno.  
Pantalones de casimir para hombre á 4 soles plata.  
Chalecos de casimir á 1 sol plata.  
Ternos de casimir de 5 á 15 años de 5 y 8 soles plata.  
Ternos de dril para niños de 5 á 12 años á 5 soles plata.

Pantalones de dril para hombres á 2 soles plata.

Sacos de dril para hombre á 2 soles plata.

Saquitos de casimir y de dril para niños á 9 soles plata.

Chaquets de casimir muy buenos para hombre á 10 soles plata.

Chaquets de paño negro muy finos á 10 soles plata.

Camisas pechera de hilo superior calidad á 15 soles plata docena.

Camisas blancas de algodón á 8 soles plata la docena.

Camisas de color percala francesa buena á 14 soles docena.

Medias blancas de señora á 4 soles plata la docena.

Medias medias crudas para hombre á 4 soles plata docena.

Sombreros de castor para niños á 2 soles plata.

Botines para hombre buena calidad á 20 soles billetes el par.

Botines para hombres y niños á 10 soles billetes el par.

Zapatillas para hombres y señoras á 6 soles billetes el par.

NOTA.—Toda la ropa hecha es de casimir francés y no es estampado; viene hecha de Paris.

Javier Boyfet.

Vive en el hotel Italiano frente al Lafayette  
v. 8 p. 1

## Muchacha perdida

El 14 en la noche se ha perdido una muchacha de la sierra, llamada Luisa Salas, de edad de 12 años, triguena, picada de viruelas; habla bien el castellano.

La persona que la tenga, se servirá presentarla en la Sue-prefectura á donde se ha dado parte, ó entregar á su patrona que vive en la casa del Señor Sudprsfecto D. Bruno Abril.

Se ofrece dar una buena gratificación, á la persona que dé razon de ella.

v. 8 p. 4.

## Aguardiente y ALCOHOL

Por mayor y menor y á bajos precios, hay en venta en la cuadra de Mercaderes N. 102.

Para ventas por mayor ocurrase á la calle de San Juan de Dios N. 22.

## RON EN BARRILES MARCA SWAYNE

ALCOHOL DE 30 Y 40 GRADOS

EN CAJONES DE 5 Y 6 GALONES MARCAS

DERTEAN OY SWAYNE

Hay en venta PAULSEN HERMANOS  
v. 20 p. 7

## La Ultima Verdad.

El muy surtido y acreditado establecimiento de CAJAS MORTUORIAS ha reducido sus precios, teniendo á disposición de los compradores féretros de 1.<sup>a</sup> y 2.<sup>a</sup> clase.

Mercaderes 2.<sup>a</sup> cuadra

RAMON GARCIA.

## LOS PLENIPOTENCIARIOS.

En La Botica Ing. esa frente á la puerta falsa de la Gompañia Se vende

#### TAMARINDO

Alcanfor—Cloruro de cal—Licor de Labarraque,  
Quinium Labarraque—Canchalagua,  
Mandioca etc., etc., etc.

v. 30 p. 10

Por todo lo no firmado—VICENTE GIMENEZ

IMPRESA DE «EL ECO DEL MISTI». POR E. SESÓSTRIS HIDALGO.

## Mateo Castillo

Calle de Santa Catalina N. 52.  
Acaba de recibir una partida de vinos de Moquegua esquistos de 1.<sup>a</sup> clase, café de Carabaya lejítimo, azúcar de Tambo, italia superior etc. Ocurrid con tiempo.

v. 15 p. 12

## «La Conveniencia»

En este establecimiento situado en la segunda cuadra de Mercaderes N. 76, se cambia toda clase de moneda, por plata ó billetes.

En el mismo local se vende CAFE DE YUNGAS, TABACO DE BOLIVIA, CHOCOLATE DE CHUNCHOS.

## KEROSENE

REFINADOS

TIENEN EN VENTA

UNA GRAN PARTIDA

PAULSEN HERMANOS

CALLE DE LA MERCED N. 8

v. 10 p. 2.

## Dependiente

Un jóven activo y de buenos antecedentes desea colocarse en alguna casa de comercio.

Ofrece garantías. Ocurran á esta imprenta.



El que suscribe Ebanista, y compositor de pianos, melodiosos órganos de cilindro, acordeones, cajas de música, etc. etc. ofrece sus servicios al público.

Calle de S. Agustín N.º 13

Pablo V. Cairo.